

ABSTRAK

Mohamad Edwin Andrian, 126103212196, Peran KPU dan BAWASLU Kabupaten Blitar Dalam Menanggulangi Politik Uang Oleh Oknum Partai Politik Pada Pilkada 2024 Ditinjau Dari Hukum Positif (Studi Kasus Di Kabupaten Blitar), Prodi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Muksin, M.H.

Kata Kunci: *Peran KPU dan BAWASLU, Penanggulangan Politik Uang, Hukum Positif, Pilkada 2024.*

Penelitian ini dilatar belakangi adanya pemberian uang maupun jasa guna mempengaruhi pilihan pemilih pada kontestasi pemilihan Presiden dan Kepala daerah yang terjadi pada saat Pemilu pertama kali dilakukan pada tahun 2004 hingga sekarang. KPU sebagai badan penyelenggara pemilihan salah satunya bertugas melaksanakan pemilihan dan memberikan program sosialisasi pendidikan pemilih kepada masyarakat, serta BAWASLU sebagai badan pengawas yang melakukan pengawasan partisipatif dan melakukan penindakan berperan penting dalam penanggulangan praktek politik uang yang telah diatur di dalam Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilu.

Rumusan Masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Peran KPU dan BAWASLU Kabupaten Blitar dalam menanggulangi politik uang oleh oknum partai politik pada Pilkada 2024? 2) Peran KPU dan BAWASLU Kabupaten Blitar dalam menanggulangi politik uang oleh oknum partai politik pada Pilkada 2024 ditinjau dari Hukum Positif?

Metode Penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan Teknik Analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa 1) Peran KPU Kabupaten Blitar terhadap pencegahan politik uang pada Pilkada 2024 telah menyusun program upaya pemahaman kepada masyarakat dengan melaksanakan sosialisasi terkait pendidikan pemilih, sedangkan untuk peran dari BAWASLU Kabupaten Blitar yakni dengan memberikan pemahaman kepada masyarakat, dimana BAWASLU memberikan sosialisasi pendidikan pemilih di berbagai segmen, dan melakukan program pengawasan partisipatif. Namun KPU dan BAWASLU Kabupaten Blitar dalam menanggulangi politik uang mengalami hambatan yaitu, oknum partai yang melakukan aksi di lapangan dalam keadaan diam-diam, faktor ekonomi masyarakat yang tergolong menengah kebawah mudah tergiur dengan pemberian uang, pendapatan harian masyarakat yang tidak menentu, kualitas pengetahuan masyarakat yang kurang komprehensif, sosialisasi kepada masyarakat belum bisa menyeluruh dikarenakan tahapan pemilihan yang padat, dan mepet dengan Pemilu 2024, 2) Peran KPU sebagai badan penyelenggara dalam pencegahan praktek politik uang sudah sesuai dengan pasal 12 huruf d dan huruf j Undang-undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang Pemilu dengan program-program yang telah sesuai

dengan peraturan tersebut. Sedangkan Peran BAWASLU sebagai badan pengawas pemilihan dalam pencegahan praktek politik uang yakni melalui program-program yang sudah disusun, sesuai dengan pasal 93 huruf e UU nomor 7 tahun 2017 tentang Pemilu, dan pasal 94 poin (2) Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang Pemilu.

ABSTRACT

Mohamad Edwin Andrian, 126103212196, The Role of KPU and BAWASLU of Blitar Regency in Tackling Money Politics by Political Party Individuals in the 2024 Regional Elections Viewed from Positive Law (Case Study in Blitar Regency), Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor: Muksin, M.H.

Keywords: *The role of the KPU and BAWASLU, prevention of money politics, positive law, 2024 regional elections.*

This research is motivated by the constraints in every presidential and regional head election, namely the provision of money or services to influence voter choices. This has been happening since the first elections held in 2004 until now. The KPU as the organizing body is responsible for conducting elections and providing voter education, while the BAWASLU as the supervising body plays an important role in participatory oversight and enforcement in combating money politics, which is regulated under Law Number 7 of 2017 concerning Elections.

The problem formulation in this research is: 1) The role of the KPU and BAWASLU of Blitar Regency in tackling money politics by unscrupulous political parties in the 2024 Pilkada? 2) The role of the KPU and BAWASLU of Blitar Regency in tackling money politics by unscrupulous political parties in the 2024 Regional Elections in terms of Positive Law?

The research method used by the researcher is a qualitative method with the type of field research. The data collection techniques used in this study include observation, interviews, and documentation. Meanwhile, the data analysis techniques utilize data reduction, data display, and conclusion drawing.

The results of this research can be concluded that 1) The role of the Blitar Regency KPU in preventing money politics in the 2024 Pilkada has been to develop an understanding program for the community by carrying out outreach related to voter education, while the role of BAWASLU Blitar Regency is to provide understanding to the community, where BAWASLU provides voter education outreach in various segments, and carries out participatory monitoring programs. However, the KPU and BAWASLU of Blitar Regency in dealing with money politics are experiencing obstacles, namely, party elements who carry out actions in the field in secret, economic factors in the lower middle class are easily tempted by giving money, people's daily income is uncertain, the quality of people's knowledge is less comprehensive, socialization to the community cannot be comprehensive due to the busy election stages, and the 2024 Election is tight. 2) The role of the KPU as the organizing body in preventing the practice of money politics is in accordance with article 12 letter d and letter j of Law Number 7 of 2017 concerning Elections with programs that are in accordance with these regulations. Meanwhile, BAWASLU's role as an election supervisory body in preventing the practice of money politics is through programs that have been

prepared, in accordance with article 93 letter e of Law number 7 of 2017 concerning Elections, and article 94 point (2) of Law Number 7 of 2017 concerning Elections.

خلاصة

محمد إدوين أندريان، ١٦٢١، ٢٣٠١٢٣١٢٩٦، دور لجنة الانتخابات العامة ومجلس إدارة مقاطعة بليتار في التغلب على السياسة المالية من قبل شخصيات الحزب السياسي في الانتخابات الإقليمية لعام ٢٠٢٤، مراجعة من القانون الوضعي (دراسة حالة في مقاطعة بليتار)، برنامج دراسة القانون الإداري للدولة، كلية الشريعة والقانون، جامعة إنديانا سيد علي رحمة الله تولونججونج، ٢٠٢٠، المشرف: موكسين، م.ح.

الكلمات المفتاحية: دور لجنة الانتخابات العامة ولجنة الانتخابات المحلية، منع السياسة المالية، القانون الإيجابي، الانتخابات الإقليمية لعام ٢٠٢٤.

تم إجراء هذا البحث على أساس العوائق التي تواجه كل انتخابات رئاسية أو إقليمية، وهي توفير المال أو الخدمات للتأثير على اختيارات الناخبين. وهذا ما حدث منذ إجراء الانتخابات الأولى في عام ٢٠٠٤ وحتى الآن. إن مؤسسة الانتخابات باعتبارها الهيئة المنظمة مكلفة بتنفيذ الانتخابات وتوفير التثقيف الاجتماعي للناخبين، ومؤسسة بواسلو باعتبارها الهيئة الإشرافية التي تقوم بالإشراف التشاركي وتتخذ الإجراءات تلعب دورًا مهمًا في التغلب على ممارسة السياسة المالية كما هو منظم في القانون رقم ٧ لسنة ٢٠١٧ بشأن الانتخابات.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) ما هو دور لجنة الانتخابات العامة ومجلس إدارة مقاطعة بليتار في الجهود المبذولة للتغلب على ممارسة السياسة المالية في انتخابات الوصي ونائب الوصي لعام ٢٠٢٤ في مقاطعة بليتار؟ (٢) ما هي العقبات التي تواجه لجنة الانتخابات العامة ولجنة بواسلو في مقاطعة بليتار في التغلب على ممارسة السياسة المالية في انتخابات الوصي ونائب الوصي لعام ٢٠٢٤؟ (٣) ما هو دور لجنة الانتخابات العامة ولجنة الانتخابات في مقاطعة بليتار في الجهود المبذولة للتغلب على ممارسة السياسة المالية في انتخابات الوصي ونائب الوصي لعام ٢٠٢٤ من حيث القانون الإيجابي؟

المنهج البحثي الذي استخدمه الباحث هو المنهج النوعي من نوع البحث الميداني. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنيات تحليل البيانات اختزال البيانات وعرضها واستخلاص النتائج.

يمكن استنتاج نتائج هذه الدراسة على النحو التالي: (١) دور لجنة الانتخابات العامة في مقاطعة بليتار في منع السياسة النقدية في انتخابات ٢٠٢٤ أعدت برنامجاً للجهود المبذولة لتوفير الفهم للمجتمع من خلال تنفيذ التنشئة الاجتماعية المتعلقة بتثقيف الناخبين، في حين أن دور هيئة الإشراف على انتخابات منطقة بليتار هو توفير الفهم للمجتمع، حيث توفر بواصلو التنشئة الاجتماعية لتثقيف الناخبين في مختلف القطاعات، وتنفيذ برامج الإشراف التشاركي. (٢) العقوبات التي تواجهها لجنة الانتخابات العامة وبواصلو في مقاطعة بليتار في التغلب على السياسة النقدية هي، شخصيات الحزب التي تنفذ أعمالاً في الميدان سراً، والعوامل الاقتصادية للطبقة المتوسطة الدنيا التي يسهل إغراءها بتوفير المال، والدخل اليومي غير المؤكد للمجتمع، وجودة المعرفة المجتمعية ليست شاملة، ولم يكن التنشئة الاجتماعية للمجتمع شاملة بسبب مراحل الانتخابات الكثيفة، واقترب انتخابات ٢٠٢٤، (٣) دور لجنة الانتخابات العامة كجسم منظم في منع ممارسة السياسة النقدية يتوافق مع المادة ٢١ حرف د، وحرف ي من القانون رقم ٧ لسنة ٢٠١٧ بشأن الانتخابات مع البرامج التي تتفق مع هذه اللوائح. وفي الوقت نفسه، فإن دور بواصلو كهيئة إشرافية على الانتخابات في منع ممارسة السياسة المالية هو من خلال البرامج التي تم إعدادها، وفقاً للمادة ٣٩ الفقرة (هـ) من القانون رقم ٧ لسنة ٢٠١٧ بشأن الانتخابات، والمادة ٤٩ الفقرة (٢) من القانون رقم ٧ لسنة ٢٠١٧ بشأن الانتخابات.